
國立高雄師範大學進修學院 

100 學年度第二學期碩士班導師座談會會議紀錄 

一、時  間：１０１年３月２７日（二）17時 30分 

二、地  點：行政大樓第三會議室 

三、主  席：蔡校長培村 

四、出席人員：如簽到冊。 

五、報  告： 

 

 

（一）主席報告： 

1. 請各位班導師加強班上學生的凝聚力及向心力。且請各位加強宣導，研究

生之研究論文應依照規範撰寫,避免逾越研究倫理。 

2. 請各班班導注意同學之出缺席狀況；倘若同學請假，也請注意其事實，並

請提醒同學，注意交通安全，以避免發生令人惋惜的事。 

3. 最近校方向行政院經濟部申請到一項「節約能源計畫」經費，此筆經費得

來不易，請各位同仁、班導師協助宣導節約能源，以維護環境且節省學校

電費；另外，下學期教室、研究室燈管將全面換成省電燈管。 

4. 本校預定在燕巢校區建立較醒目之校門，由於涉及土地權益，只好在橋墩

上做校門，目前已在發包中。和平校區已經逐步進行校園美化，讓植物生

長得更漂亮，也方便學生作為辦活動的場所。 

 

 

（二）導師報告： 

導師建議或報告事項 建議 

廖院長本煌： 

1. 感謝各位同仁及校長。 

2. 排課問題：今年暑假將課程排成六週

(7/9-8/17)，另外將 8/20-8/31訂為

彈性調整及調補課之時間。 

3. 暑期評鑑：今年系所暑期評鑑日期為

8/6-8/10。 

4. 招生考試：今年 4/15教學碩士班，

5/19碩士在職專班共有兩次考試。 

蔡校長培村： 

1. 最近進修學院表現優異，除寫計畫向教

育部爭取經費，近日也承辦高雄學園七

校聯合之園慶。表現可圈可點，值得肯

定。 

 

 

 



六、班級導師建議與處理情形 

班級 建議事項 處理意見 

夜生命碩二 

張教授淑美 

1. 夜間、周末進修學員中，有女性

研究生有哺乳之需要，據悉本校

已設置哺乳室，請加強宣導。除

上網公告外，建議開學課表中也

能附送書面說明。 

2. 各個夜間碩士班，包括第二專長

班、學分班學員之流失原因，希

望校方多多了解，予以協助。例

如：是否需要托幼服務等等，尤

其是有些教育部補助班，如因人

數不足未能開班，至為可惜。 

3. 教室及會議室之燈管故障頗多，

請加以檢查並請評估是否可再節

省或關掉。 

1. 若有哺乳室需求，進修學院都會

提供協助。 

2. 本校將啟動招生機制，希望各位

老師利用機會，鼓勵各級學校老

師到高師大進修研究所。 

3. 這學期將分別到 30所高中職介

紹高師大，希望配合執行之主

管，能與同學們建立好關係，並

順勢招生。尤其是理工學院，若

能親自去講，都會比較清楚。另

外若有機會到各學校拜訪，也是

研究所招生另一個不錯的宣傳

策略。 

夜應英碩一 

張教授玉玲 

1. 碩士班一年十二個月都能口考，

但夜間碩士班八月份不能口試，

請問是否有什麼方法能夠改進？ 

2. 請問八月是否能進行口考？ 

蔡校長培村： 

1. 研究所於七月學期結束，因此畢

業者當然不能在八月口試，延畢

者則會比較有彈性。各所對於口

試時間應該都有較彈性的作法。 

日間碩士班也不能於八月進行

口試，但未能於八月底前辦理離

校手續者，除須繳納學雜費基數

外，畢業證書也是下一年度發

給。 

2. 延畢者須先註冊，才得以口考；

沒有註冊就無法畢業。無論是幾

月考，都是在所屬的學期畢業。 

郭組長隆興： 

1. 本校各單位皆願意幫助學生快

點畢業，但八月份剛好是舊學期

結束，而新學期註冊程序尚未開

始運作，因此無法確認學生之身

分。但只要到九月份註冊後，即

可開始行使學生的權利，即可以

口考。 

2. 暑期班收費是從七月到隔年六



月，因此暑期班可以利用學校十

二個月時間進行。 

3. 本年度回流在職班的公告，點閱

者約有 9000餘次，但販售出的

簡章卻僅只 600份，落差甚大，

也許和想了解「生命教育」與「親

職教育」是否辦班的社會大眾點

閱有關，請各位廣為宣揚，擴大

招生。 

廖院長本煌： 

1. 本學院十分關注招生業務，已將

相關訊息發給各班，今後將會持

續加強注意宣導。 

2. 休退學原因包括：工作繁忙、家

庭因素…務必作好了解，同時也

請各班導師、指導教授共同輔導

將休退學人數降至最低。 

3. 校內生師比過高，導致開設之班

級數逐漸減少，校方尋求運用各

種媒體擴大招生，但成效尚不顯

著，我們會努力尋求更佳的解決

方法。 

夜體育碩一 

劉教授碧華 

進修學院週末班行事曆應與學校行

事曆配合，以減少老師困擾。 

郭組長隆興： 

週末班對於校內外辦理之考試

與節日都會避開，但今年情況特

殊，以至於第一週之週末必須到

校上課。但以後各年級都須上滿

十八週，此等問題將不會再出

現。 

教育系主任 

陳主任麗珠 

1. 教育系生命教育碩士班停招使學

校與學生喪失許多機會，實在讓

人為之氣結。若將來有可能，希

望能有機會再度開放招生。 

廖院長本煌： 

本學院協調各班課程盡量於兩

年內開設完畢，以減低生師比，

情況改善後，會再通盤調整。 

週中文碩二 

陳教授立 

週末班於早上八點上課，而樓下之大

門卻都還沒開，希望學校能針對此問

題提出解決的策略。 

廖院長本煌： 

將會請週末值班同仁注意，提醒工

讀生提早配合。 

 


